



Marktnotizen

Easycash für Paywave zertifiziert

Die Easycash GmbH, Ratingen, ist von Visa Europe für Paywave zertifiziert worden. Damit bietet das Unternehmen die Akzeptanz aller derzeit in Deutschland erhältlichen Kontaktlos-Kartenstandards.

Easycash kooperiert mit CUP

Seit Ende April kooperiert die Easycash GmbH, Ratingen, mit der chinesischen Kartenorganisation Union-Pay und bietet ihren Vertragsunternehmen die Akzeptanz der Karte an.

Atos und KBC verstärken Zusammenarbeit

Atos Worldline wird bis Ende 2016 die elektronischen Zahlungstransaktionen der belgischen Allfinanz-Gruppe KBC und ihrer Kunden bearbeiten. Zum Vertrag gehören Services zur Ausgabe von Debitkarten, Kartensperren und das Onlinemanagement von Schecks.

Amex: Individuelle Prämien für Firmenkunden

American Express hat sein Bonusprogramm für Firmenkunden erweitert. Dabei fließen alle Corporate-Membership-Rewards-Punkte in einem zentralen Punktekonto zusammen und können vom Unternehmen genutzt werden, um anfallende Ausgaben zu bestreiten. Im

Mittelpunkt steht dabei weniger der Geschäftsreisebereich, sondern das Beschaffungswesen.

Kabinett beschließt Sepa-Begleitgesetz

Das Bundeskabinett hat am 25. April den Entwurf des Sepa-Begleitgesetzes beschlossen. Damit macht Deutschland von Übergangsbestimmungen in der europäischen Sepa-Verordnung Gebrauch, die am 31. März in Kraft getreten ist. Dazu gehört die Weiterverwendbarkeit von Kontonummer und Bankleitzahl bis zum 1. Februar 2016 und die Sonderregelung, die dem elektronischen Lastschriftverfahren eine Übergangsfrist bis zu diesem Stichtag einräumt.

BV Zahlungssysteme auf Bank-Verlag verschmolzen

Die Bank-Verlag Medien GmbH und die BV Zahlungssysteme GmbH sind am 16. April 2012 auf die Muttergesellschaft, die Bank-Verlag GmbH, Köln, verschmolzen worden.

Six stärkt die Marke

Seit dem 23. April 2012 treten sämtliche Geschäftsbereiche der Six Group einheitlich unter der Marke Six auf. Die operativen Gesellschaften des Geschäftsbereichs Zahlungsverkehr werden unter dem einheitlichen Namen Six Payments zusammengefasst. Im Rahmen des Re-Brandings wurden in der Schweiz die drei Gesell-

schaften Six Multipay AG, Six Card Solutions und Six Multi Solutions AG zur Six Payment Services AG fusioniert. Auch die Auslandsgesellschaften wurden in Six Payment Services umbenannt.

Visa bleibt vertrauenswürdigste Marke

Visa ist wie schon im Vorjahr in 13 europäischen Ländern die vertrauenswürdigste Kreditkartenmarke, so das Ergebnis der Readers Digest Studie Most Trusted Brands 2012. „Abweichler“ von diesem Votum sind Kroatien, wo American Express die Nase vorn hat, und Slowenien (Mastercard). In Deutschland votierten 40 Prozent der befragten Verbraucher für Visa. Das ist sogar noch ein Prozentpunkt mehr als im Vorjahr.

Chipkartenindustrie wächst zweistellig

Eine Milliarde Chipkarten mit Zahlungsfunktion hat die Industrie im Jahr 2011 ausgeliefert. Haupttreiber war die Chipmigration in Lateinamerika und China. Auch in den USA werden mittlerweile Chipkarten in Millionenaufgabe ausgeliefert. Einen neuen Boom erwartet die Branche in Indien. Für das Jahr 2012 erwartet Eurosmart im Bereich Finanzdienstleistungen weiterhin ein überdurchschnittliches Wachstum von 20 Prozent.

Der Prognose zufolge werden im laufenden Jahr an die Finanzdienstleister insgesamt 1,26 Milliarden Karten ausgeliefert werden. Im Bereich kontaktlose



Karten erwartet Eurosmart sogar ein Wachstum um 30 Prozent von 200 auf 260 Millionen Karten.

Datacash geht nach Japan

Die Mastercard-Tochter Datacash hat im April die Zahlungsbearbeitung im E-Commerce in Japan begonnen. Damit werden Händler bedient, die in den japanischen Markt eintreten und die Möglichkeit haben möchten, Zahlungen mit unterschiedlichen Kartenmarken einschließlich JCB in Yen zu akzeptieren.

Multicard weitet Cashless Betalen aus

Multicard hat im April die Ausweitung der Mobiltelefon-basierten Lösung für bargeldloses Bezahlen auf Basis der Kontomanagement-Anwendung der Rabobank auf weitere Umgebungen für Mikrozahlungen in den Niederlanden angekündigt. Nach dem Launch in Sportvereinen wurden nun Kooperationen mit Caterern, darunter E-rest, vereinbart, die mit „Cashless Betalen“ telefonbasiertes Zahlen in Firmen- und Schulkantinen im ganzen Land ermöglichen.

Durch die Ausweitung von Cashless Betalen hatte der Bereich Bezahlösungen im ersten Quartal 2012 bereits einen Anteil von 13 Prozent am Non-GAAP-Umsatz der Identifive Group.

Western Union erweitert Kooperation mit Reisebranche

Western Union hat im Mai die Zusammenarbeit mit der DRV Service GmbH bekannt gegeben. Das Unternehmen ist die Dienstleistungsgesellschaft des Deutschen Rei-

severbands, der sich als weltweit drittgrößter Verband der Reisebranche bezeichnet. Möglich wird diese Kooperation durch die Payment Services Directive (PSD), die Finanzdienstleistungen und Geldtransfers in den Ländern des Euro-Raums seit November 2009 auch Nicht-Banken erlaubt.

Bereits rund 2 200 Reisebüros in Europa kooperieren bislang als Vertriebspartner mit Western Union. Und das Unternehmen bewertet das Reisesegment weiterhin als wichtigen Wachstumsmarkt. Die Reisebüros ihrerseits versprechen sich von der zusätzlichen Dienstleistung die Ansprache neuer Kundensegmente und Cross-Selling.

Geldautomaten-Manipulationen rückläufig

In den ersten drei Monaten 2012 wurden in Deutschland erheblich weniger Geldautomaten manipuliert als im Auftaktquartal 2011, berichtet Euro Kartensysteme. Manipulationen von Türzugangssystemen traten deutschlandweit überhaupt nicht mehr auf. Die meisten Angriffe auf Geldautomaten und PoS-Terminals, an denen deutsche Girocards ausgespäht wurden, wurden in Brasilien, der Türkei, Mexiko und Thailand nachgewiesen. Eingesetzt wurden die Kartendubletten vor allem in den USA, in Brasilien, Mexiko, Thailand und in Kolumbien.

Neue Teilnehmer am E-Ticket Deutschland

Im April haben 13 Verkehrsunternehmen Teilnahmeverträge am E-Ticket Deutschland unterzeichnet, meldet die VDV-Kernapplikations GmbH & Co. KG, Köln. Damit hat sich die Zahl der Partnerunternehmen beinahe verdoppelt.

Wirecard übernimmt Netrada-Geschäft

Die Wirecard Bank AG, Aschheim, hat im April wesentliche Vermögensgegenstände von der Netrada Payment GmbH, Mainz, übernommen. Dazu gehören Kundenverträge über Zahlungs- und Risikomanagementdienstleistungen für international aufgestellte Onlineshops aus der Modeindustrie. Zudem bietet Wirecard als Preferred Partner künftig Zahlungsdienstleistungen für Netrada-Kunden, darunter Göritz, Lacoste und Puma.

EPC mit neuem Vorstand

Der European Payments Council hat am 23. März einen neuen Vorstand gewählt. Neuer Vorsitzender ist Javier Santamaria vom Banco Santander, der Österreicher Günther Gall von der Raiffeisenbank International Group sein Stellvertreter. Beide lösen im Juni Gerard Hartsink und Claude Brun ab.

Amex: Neue Strukturen im Bereich BusinessTravel

American Express Global Business Travel schafft in der Region Europa, Mittlerer Osten und Afrika, im Raum Asien-Pazifik und in den Regionen Nord- und Südamerika neue regionale Strukturen. Zum General Manager für Deutschland wurde Anton Lill ernannt.

Impressum

Herausgegeben von der Redaktion der Zeitschrift **cards Karten cartes**, Postfach 11 11 51, 60046 Frankfurt am Main. Beilage zu bank und markt 6/2012. Die nächste Service-Ausgabe erscheint im Juli 2012.